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下午 3 时 40 分会议开始  

委员会工作进展情况  

 1.  马尔科蒂奇先生 (全权证书委员会主席)说，全权证书委员会第一次会议审

查了收到的全权证书。他敦促尚未这样做的所有缔约国在 11 月 15 日下午以前向

会议秘书长提交全权证书，从而使委员会有充分的时间再次举行会议，并向闭幕

会议提交最后报告。  

 2.  普拉萨德先生 (起草委员会主席 )说，起草委员会举行了第一次会议，他已

要求安排另一次会议，以正式通过关于《特定常规武器公约》《战争遗留爆炸物

议定书》 (第五号议定书 )开始生效的宣言草案的程序性报告 (CCW/CONF.III/7/ 

Add.6)，因为对英文本做了四处小的文字上的改动。  

 3.  达罗沙·帕拉尼奥斯先生 (第二主要委员会主席 )说，到目前为止，第二主

要委员会举行了三次会议，并计划在本次全体会议之后再举行一次会议。已批准

将关于《特定常规武器公约》《战争遗留爆炸物议定书》 (第五号议定书)开始生效

的宣言草案提交起草委员会。而且，经过第一主要委员会主席――感谢他的宝贵合

作――的非正式协调，讨论了在会议最后宣言序言部分增列一段的提议。还讨论了

麦科马克报告中的新建议，他希望，第一委员会主席将向全体会议提供战争遗留

爆炸物问题的讨论详情。关于非杀伤人员地雷，他希望，新提出的建议将得到考

虑，包括俄罗斯联邦所作的重要贡献。到第三次审查会议结束之时，可能无法完

成任何新的议定书，但从磋商中可以看出，所有各国都致力于在这一问题上取得

进展。  

 4.  博里索瓦斯先生 (第一主要委员会主席 )说，第一主要委员会结束了有关

《公约》赞助方案的工作，一项决定草案 (CCW/CONF.III.7/Add.8)联同提议的改动

已转交起草委员会。促进普遍加入《公约》的行动计划仍在审议，尽管他预期，

一旦就第 7 号行动达成协商一致意见，该文件将在即将举行的一次会议上完成。

关于遵约问题，在会议主席的指导下，工作正在取得进展，提出了新的提案，正

在努力推敲案文的措辞。关于激光系统问题，仍在进行非正式意见交换，在下一

次会议上，委员会计划审议程序问题、后续工作问题、及其议程上的任何其他问

题。  
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 5.  主席希望介绍主席团对仍在讨论的各项主要问题的情况的看法。他注意

到，一些对有关遵约的决定草案表示保留的国家表示，它们接受现有案文，但有

一项谅解，即需要进一步开展工作，以便就战争遗留爆炸物问题达成协商一致意

见。他说，若无人反对，他就认为会议核可该决定草案。  

 6.  就这样决定。  

 7.  主席谈到非杀伤人员地雷问题，他说，许多代表团提出了关于此种地雷的

提案或有关提案的立场文件。尽管这表明，所有各代表团都处于谈判状态，但他

强调说，目前，他还不能够报告在这一问题上取得了其他进展。与此同时，非杀

伤人员地雷问题军事专家组会议将继续工作。  

 8.  马洛夫先生 (俄罗斯联邦 )称赞目前就这一问题的严肃和有教益的磋商很有

价值，但他认为，这一问题还不适于交付谈判，尚未就此确立任何合法任务授

权。  

 9.  科瓦尔先生 (美国)不同意俄罗斯联邦代表的意见，认为过去五年的讨论就

相当于谈判，因为人们谋求就提交审查会议的建议达成协议，以便通过议定书。

而且，各缔约国和政府专家小组的工作并不需要一项任务授权。  

 10.  主席注意到两种评论意见，这表明了会议在目前这个问题上所面临的困

难。  

下午 4 时散会  

 

--  --  --  --  -- 

 


